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 主席(以英语发言)：我宣布裁军谈判会议第 1466 次全体会议开始。 

 各位尊敬的大使和代表、亲爱的同事们、裁军谈判会议副秘书长卡斯佩森女

士、女士们、先生们，我深感荣幸和高兴地代表土耳其共和国担任这一庄严机构

的主席。 

 我谨提议，我们今天上午的会议顺序如下：主席作介绍性发言，介绍土耳其

对 2018 年届会最后一任主席任期的愿景和计划；希望发言的代表团发言；然后

是非正式会议，讨论年度报告草稿预发本。 

 我现在作介绍性发言。 

 裁军谈判会议作为唯一的多边裁军谈判平台，在各种国际论坛中具有独特的

结构，负有谈判具有法律约束力的裁军文书的特殊任务，自成立以来一直是人们

不断努力使世界更加安全的中心。《不扩散核武器条约》、《生物武器公约》、

《化学武器公约》和《全面禁止核试验条约》等重大成就，是我们在裁军谈判会

议建立和维持世界和平、安全与繁荣的共同努力中取得的里程碑。 

 土耳其认为，裁军和不扩散的努力大大有助于全球和平与稳定。只有投资于

相互理解和对话，而不是更多地依赖任何种类的武器，特别是大规模毁灭性武

器，才能扭转国际安全环境日益恶化的性质。我们的最终目标是建立一个没有核

武器的世界。成功和普遍执行《不扩散核武器条约》是这一目标的正确起点。 

 《核不扩散条约》2010 年行动计划尚未兑现的一项承诺，是召开一次关于

建立中东无核武器和所有其他大规模毁灭性武器区的国际会议。这一承诺不容忽

视。另一个问题是，《全面禁止核试验条约》早日生效对全球不扩散和裁军努力

至关重要。 

 除核裁军外，裁军谈判会议还涉及许多其他重要议题。裁谈会的议程指导我

们全年对相关问题的讨论，采取具体步骤，谋求全人类的利益。正如我在发言开

始时所说，裁军谈判会议有潜力创造一个更安全和更有保障的世界。我们需要的

仅仅是坦率的对话和发掘潜力的勇气，让裁谈会开始谈判具有法律约束力的裁军

和不扩散文书，同时关注新出现的现实。 

 自 2018 年届会开始以来，所有成员国为推进裁军谈判会议的工作做出了巨

大努力。我要感谢所有代表团，对他们致力于和热情确保本会议的相关性表示赞

赏。设立五个附属机构，考虑过去、现在和未来的所有相关观点和建议，帮助我

们就裁军谈判会议的共同点达成谅解，深化技术讨论和扩大协议领域，包括根据

议事规则让相关专家参与，并考虑有效措施，包括用于谈判的法律文书，是

2018 年向前迈出的非常重要的一步。它不仅给裁军谈判会议，而且也给许多对

各种裁军平台的状况有着共同关切的人们带来了进步的希望。附属机构的讨论表

明，需要更好地理解不同的立场；我们看到，各方观念趋同的领域远比意见相左

的领域多，这是极其重要和令人鼓舞的。因此，我还要感谢所有附属机构的协调

员迄今所做的辛勤工作。 

 各位尊敬的同事，正如我们在 8 月 7 日宣布的那样，秘书处于周一分发了裁

军谈判会议 2018 年届会年度报告初稿，我相信你们已经花时间仔细阅读。目前

报告只有英文本，但秘书处已采取必要步骤，将尽快以所有正式语文分发。在全

体会议的发言中，我们还向所有会员国发出公开邀请，请你们对在前几年年度报

告的基础上编写的本年度报告表达看法和期望。随后，为了以透明的方式编写一
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份实事求是、公正和客观的年度报告，我们与所有感兴趣的会员国以及愿意分享

对报告草稿初步意见的代表团举行了双边会议。你们面前的年度报告草稿是根据

以往的惯例，并根据你们在这些协商会议上发表的意见编写的。我们认真听取了

你们的意见，并尽力满足所有代表团的期望。现在摆在各位面前的报告是你们的

报告，报告已经分发。我国代表团和我随时准备听取你们对这一问题的进一步评

论。 

 尽管如此，我想对报告草稿的几个问题加以澄清。今天，在本次全体会议结

束时，我们希望以非正式形式听取你们对裁军谈判会议报告草稿的初步评论。此

外，我们希望各代表团能在 8 月 27 日星期一中午前通过电子邮件向秘书处

(cd@un.org)发送书面评论。然后，我们将在秘书处的协助下分发书面评论汇

编，我们将在下周继续就这份报告交换意见。 

 在协商会议上，所有代表团都强调，通过一份协商一致的报告非常重要。作

为 2018 年裁军谈判会议第六任也是最后一任主席，我们准备举行更多的全体会

议和非正式会议，以便就报告达成共识。因此，我们暂定于 8 月 30 日下星期四

新增一次全体会议，将其列入日程安排。你们可能已经注意到，年度报告草稿中

给附属机构的报告预留了位置。根据 CD/2126 号文件所载时间表，附属机构的

会议将于明天结束。我们已经邀请附属机构的所有协调员在会议结束后开会。我

们将在会议上努力探讨对附属机构报告的立场。我们打算在下周四或最迟下下周

将所有报告提交裁谈会通过，但前提是每个附属机构的协调员根据 CD/2190 号

文件所载的决定，通过主席向裁军谈判会议提交关于取得并商定的进展的报告。

因此，在下次全体会议之前，我请所有会员国集中精力处理年度报告的其他部

分，以便更好、更有效地管理时间。 

 最后，我宣布今天的讨论开始，请今天发言名单上的人发言。 

 请津巴布韦代表发言。 

 穆沙亚万胡先生(津巴布韦)(以英语发言)：谢谢主席女士。这是津巴布韦在

你担任主席期间第一次发言，我国代表团向你保证将给予配合，并赞扬你自担任

主席以来所做的工作。 

 欢迎你在担任主席的第一天就提交年度报告初稿，这真切地体现出你寻求建

立积极势头。 

 主席女士，设立五个附属机构探讨裁军谈判会议议程项目的决定，在不影响

全面核裁军目标的情况下，指导了裁军谈判会议 2018 年的工作，使关于实质性

工作计划的谈判取得成功。裁谈会 2018 年届会各位主席的努力值得称赞，裁谈

会正在谈判的年度报告无论如何都无法充分反映。这是一项艰苦的工作，我国代

表团深表感谢。 

 主席女士，我国代表团未能参加裁谈会上一次全体会议，那次会议深入思考

了联合国秘书长关于“确保我们共同的未来”的裁军议程。我国代表团欢迎秘书

长的投入，我们希望这将有助于为裁军讨论注入一些新的动力。当然，如果秘书

长的报告能够有助于重振裁军谈判会议停滞不前的工作，并帮助我们将本机构的

重点从目前的瘫痪状态转向恢复谈判，那么它将会更加有用。不幸但又确确实实

的是，外界认为这个论坛实际上已经奄奄一息，我们甚至无法就实质性工作计划

达成一致。由于这种情况，目前正在裁军谈判会议之外进行实质性谈判。因此，
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我国代表团不禁要问，裁军谈判会议是世界上唯一的多边裁军谈判机构这一口号

是否仍然有效。《全面禁止核试验条约》谈判 22 年后无法取得任何进展，这段

时期太久了。联合国和更广泛的世界授权裁军谈判会议代为谈判裁军文书，但我

们可能需要反思并向它们承认我们失败了。 

 津巴布韦谴责使用大规模毁灭性武器，包括使用化学和生物武器。同样，我

们谴责拥有、使用和威胁使用核武器。在这方面，我们看到一些成员的立场明显

表现出矛盾和双重标准，他们谴责使用某一类大规模毁灭性武器，但紧接着在其

国家安全理论中颂扬核武器的所谓优点。 

 主席女士，在我们努力为国际持久和平与安全奠定基础之时，津巴布韦将是

一个可靠和强有力的伙伴，促进反对拥有、使用和威胁使用核武器的多边规范。

我们认为，在不建立禁止核武器的规范的情况下，促进禁止化学、生物和其他大

规模毁灭性武器的规范是不合理的。 

 主席女士，津巴布韦的明确立场是赞成建立一个没有核武器的世界。正是出

于这个原因，津巴布韦去年支持联合国大会通过禁止核武器条约。 

 最后，主席女士，作为 21 国集团现任协调员，在我们开始谈判裁谈会年度

报告时，津巴布韦敞开大门欢迎与所有代表团合作。 

 谢谢。 

 主席(以英语发言)：感谢津巴布韦代表的发言和对主席的友好之辞。还有没

有其他代表团希望发言？ 

 似乎没有。如果没有人要求发言，我宣布本次会议结束，短暂休息后开始非

正式讨论。 

上午 10 时 20 分散会。 


